

Synthèse thème 6 : DIALOGUE DANS L'ÉGLISE ET LA SOCIÉTÉ.

Cette synthèse est le fruit du travail synodal d'un groupe de paroissiens. Il est à votre disposition pour votre lecture personnelle.

Merci de respecter ce qui y est écrit et de ne pas le diffuser

Décrire la diversité des participants : liens à l'Église (paroisse, mouvement, associations de ~~clés~~), expériences chrétiennes, milieux de vie, situations particulières...

Et résumé de la manière dont s'est passée l'expérience synodale vécue :

Equipe avec une grande diversité d'âge, de parcours de vie et de parcours de foi.

Synthèse des expériences que nous souhaitons faire remonter : (Celles aussi que nous voulons renouveler...)

Principaux constats à partir des expériences vécues

- Peu de rencontres et de temps d'échanges en profondeur en paroisse. Une soif de faire plus communauté.
- Expérience de se sentir en marge de la paroisse.
- Les moments forts d'échanges ont eu lieu dans un cadre porté par la paroisse autour d'un thème et vécu dans un cadre organisé et qui permet l'accueil et l'écoute de chacun : journée sur le travail, pèlerinages de rentrée, journée avec atelier sur SJLB, journées des responsables... Pour dépasser la simple rencontre, cela nécessite du temps, et un travail d'animation pour apporter un thème et une façon de l'aborder. Dialogue pas quelque chose de spontané mais fruit d'une volonté, d'une organisation.

Synthèse des propositions et suggestions : Quelles sont les paroles fortes à communiquer ?

Quels sont les appels que nous voulons garder pour notre communauté et qu'il nous semble important de communiquer ?

- L'accueil à la messe est un vrai sujet pour notre paroisse, tous clochers confondus.
 - Comment faire communauté ? Difficultés de l'accueil à la messe pour être dans un juste équilibre : s'accueillir réellement mais que ce ne soit pas que de la forme ou intrusif. Aujourd'hui, on ne fait pas communauté (vs formule du CAP mais qui a aussi avec ses limites). Comment mieux voir les autres comme des compagnons ?
 - Comment mieux accueillir les personnes isolées à la sortie ? comment mettre un esprit de charité fraternelle ?
 - Invitation à un discernement personnel en sortie de messe pour voir si besoin légitime d'un temps amical ou si on est en capacité de s'ouvrir aux personnes isolées ? Exhortation des prêtres pour vivre la charité fraternelle sur le parvis ? Equipe de volontaires (mais pas de façon visible) pour voir les personnes seules en fin de messe ?
 - SJLB : plus de temps de convivialité à provoquer
- Développer le dialogue aussi lors de la messe avec une invitation du prêtre à se tourner vers son voisin pour lui demander son prénom et une intention de prière que l'on portera avec lui?
- Sentiment d'être moins au courant de ce qui se vit dans la paroisse ? Effet du COVID ?
 - Eclatements des associations autour de la paroisse, besoin de témoignages, de savoir ce qui existe, ce qui se fait. Cette collaboration nous semble perdue. Prises de parole des associations en fin de messe ? Animation de la messe par les services?

- Services proposés aux jeunes de l'aumônerie de prendre un engagement dans les associations ?
- SJLB : que tous les services soient visibles dans l'espace accueil
- Expériences passées de rencontres œcuméniques ou interreligieuses
 - Expérience d'échanges œcuméniques entre communautés avec les orthodoxes, protestants. Possibilité d'y passer la journée avec pique-nique.
 - Réunion salle St Hilaire avec les protestants.
 - Expérience d'un temps de dialogue à SPDL avec un imam : souvenirs lourds d'un temps où les questions n'étaient que des questions à charge.
 - Pas de contacts avec les évangéliques.
- Expériences qui favorisent la rencontre avec des personnes extérieures à la paroisse :
 - Soirées organisées par la paroisse sur des sujets de société : transhumanisme, écologie, conférences sur des sujets d'éducation... Privilégier des apports extérieurs, prêtres et laïcs.
 - Déjà maintenant mais à SJLB : conférences sur des thèmes de société pour inviter largement. Choix des premiers thèmes et des intervenants pour que SJLB soit identifié comme lieu de dialogue.
- Lieux que la paroisse n'investit pas assez :
 - Le monde du travail
 - Le sport
 - Course du Printemps
 - La culture
 - Crèche vivante avec chorale de Noël sur nouvelle esplanade de SPDL
 - Organisation de concerts en profitant aussi des talents paroissiaux et/ou locaux
 - Guinguette à organiser tous les ans pour que ça devienne un RDV connu.
 - SJLB : organisation d'un chœur adultes et enfants y compris pour des manifestations dans la rue
- Créer un pôle mission avec un enjeu « marketing » pour aller chercher les chrétiens de la périphérie au travers d'événements à caractère culturel, sportif, convivial (bénédiction des animaux)... Nécessite un soutien incondicional du curé et des clercs.
- Relancer les moments de convivialité paroissiaux nous permettant de nous découvrir les uns les autres : fête de rentrée, dîner tombola.
- Cheminer ensemble : proposer des chemins de réflexion en petites équipes comme nous venons de vivre.
- Une journée de pèlerinage paroissial nous permet aussi de prier, dialoguer, se former ensemble : Gallardon ? St Etienne du Rouvray ?

Impacts de nos réflexions liées à la nouvelle église :

En bleu dans § précédents car liés :

- plus de temps de convivialité à provoquer
- que tous les services soient visibles dans l'espace accueil
- Déjà maintenant mais à SJLB : conférences sur des thèmes de société pour inviter largement. Choix des premiers thèmes et des intervenants pour que SJLB soit identifié comme lieu de dialogue.
- organisation d'un chœur adultes et enfants y compris pour des manifestations dans la rue